
鎌ケ谷市議会12月会議お知らせ号

会議の日程や一般質問の順番は、議事運営上の都合により変更することがあります。

第137号 令和元年12月１日（２）

12月６日（金） 午前10時から
針貝　和幸　議員
　○�消防救急デジタル無線について（平成２９年に出された消防救急デジタ
ル無線機器の製造販売業者に対する排除措置命令及び課徴金納付命令に
ついて/本市はこの件に関してどのような対応をしているか、またしよう
としているか/他市、他県の対応について、他市他県で行われている裁判
等についての認識/本市の消防救急デジタル無線の入札について、本市は
金額面で三峰無線が落札したとのことだが、沖電気工業が直接落札して
いる習志野市や野田市と比較してどの程度、金額に優位性があったか/違
約金条項について）

　○�洪水ハザードマップについて（見直しの現状を伺う/現在のハザードマッ
プは狩野川台風を想定して作られたものとのことだが、市内でこの予想
を上回る洪水は起きているか/台風２１号では県内でハザードマップを上
回る被害が出たとされるがどのような認識か）

　○�防災行政無線について（可聴範囲について、市民から聞こえないなどの
声は出ていないか/防災テレフォンサービスについて、その回線数等を問
う/防災行政無線を放送する基準/ホームページに通常勤務時間外及び祝
祭日においては、掲載できない場合があるとはどのような場合か）

芝田　裕美　議員
　○�令和元年台風15号・19号及び10月25日の大雨時の災害対応、課題、復
旧支援などについて（被災状況（家屋・農産物、公共施設など）/災害対
応（組織体制・広報・国及び県の支援など）/課題及び復旧支援）

　○�子育て、教育などに関する施設整備について（児童福祉施設などの整備
（保育所・放課後児童クラブ・児童館など）/教育施設の整備（トイレの
洋式化・体育館の暑さ対策など））

午後１時から
三橋　一郎　議員
　○�防災体制について（台風１５号、台風１９号等における防災体制につい
て/今後の地震対策について）

　○児童遊園について（現状の管理について/今後のあり方について）
　○ふれあいの森について（現状の管理について/今後のあり方について）
津久井　清氏　議員
　○�北千葉道路の進捗に伴い、県道船橋我孫子線との交差部はどうなるのか
（１０月５日開催の北千葉道路に関する公聴会で住民からどんな声が挙
がったか/北千葉道路高架化に伴い県道船橋我孫子線を通行する自動車、
自転車、人はどうなるのか/今後の展望）

　○�台風15号の襲来に伴い、鎌ケ谷市の被害状況と今後の教訓点、改善点は
何か（台風１５号の襲来に伴う鎌ケ谷市の被害状況はどうか/被害発生に
伴い今後の教訓点、改善点は何か/今後の展望）

＜休　憩＞
富田　信恵　議員
　○�子ども家庭福祉について（児童虐待の現状について/児童虐待相談の対応
について/要保護児童対策支援員について/子育て世代包括支援センター
と市区町村子ども家庭総合支援拠点について）

　○�災害対策について（台風１５号、１９号、低気圧と台風２１号による本
市の被害状況/避難所の運営及び備蓄品について/指定避難所のトイレに
ついて/小中学校の下校対応について/マイ・タイムライン（自主防災行
動計画）について）

12月９日（月） 午前10時から
鈴木　哲也　議員
　○�台風15号、19号、記録的豪雨の災害対策について（復旧支援について/
避難時における課題について/マイ・タイムラインについて/水害対策（二
和川整備事業）について）

泉川　洋二　議員
　○�災害に強いまちづくりについて（避難所運営の現状課題について/災害に
強い建築物の推進について/市の組織体制について/馬込沢地区の避難で
きない避難所について/市民への災害情報提供について）

　○�人口増加策について（外国人登録者を除く人口推移の現状、課題、対策
について/子育て支援策について/市外へのプロモーションについて）

午後１時から
小易　和彦　議員
　○�新学習指導要領の完全実施について（主旨とその背景について/具体的な
変化とその準備について）

葛山　繁隆　議員
　○�生活保護制度について（生活保護制度の目的、生活保護基準とその程度、
保護の種類について/生活保護の相談から申請、調査、保護の決定に至る
までの対応等について/生活保護法の平成２５年改正の施行状況について
（就労による自立の促進について、不正・不適正受給対策の強化等、医
療扶助の適正化、健康・生活面に着目した支援について））

　○�鎌ケ谷市のスポーツ振興施策について（スポーツ振興施策の現状及び課
題について/日本ハムファイターズとの取り組みについて）

＜休　憩＞
松澤　武人　議員
　○�高齢化を見据えたまちづくりについて（高齢者サロン等の高齢者の居場
所について/介護予防における公民連携の必要性について）

　○�鎌ケ谷市の財政運営について（歳入の構造と課題について/歳入確保に向
けた取り組みについて）

◎議員から市の行政に対する質問（一般質問）
12月10日（火） 午前10時から
矢崎　　悟　議員
　○�本市における行政のデジタル対応について（国が掲げるＳｏｃｉｅｔｙ５．０の社
会について/スマート自治体への転換に向けた取り組み（クラウドやＡＩ等
の活用）について/ＩＣＴを活用した教育環境の整備について/公共施設に
おけるＷｉ-Ｆｉ環境の構築について/防災行政無線のデジタル化について）

　○�本市における空き家対策について（空き家の現状について/本市の空家等
対策計画における効果と課題について/今年の台風等で被害のあった空き
家の対応について/空き家の解消に向けた市の施策について）

後関　俊一　議員
　○�地域医療について（市内及び近隣の医療、歯科医療機関について/市内及

び近隣の医療機関との連携について/かかりつけ医と専門医療機関について）
　○�鎌ケ谷市内の各駅の利用状況について（子育て世代、高齢者、障がい者
への対応について/駅周辺の駐輪場等の状況について）

午後１時から
河内　一朗　議員
　○�障がい者の自立支援に関する本市の現状と、今後の方針に関して（鎌ケ
谷市在住の障がいをお持ちの方の人数と、障がいの種類別の割合は/本市
が考える自立のあり方と、それに対する支援内容を具体的に教えて下さ
い/今後の本市の障がい者自立支援に対する取り組みを教えてください）

　○�災害発生時の障がい者、高齢者に対する避難所のあり方について、本市
の現状と今後の取り組みに関して（本市が想定している大規模災害とは、
どのようなものを想定しておりますか/大規模災害発生時、障がい者や高
齢者またはその家族への情報発信や避難誘導はどのようになっておりま
すか/今後各々の障がいを持つ方々に対応する、避難に関する取り組み（避
難所の整備や運用）の計画に関して）

佐藤　　剛　議員
　○�保育士の処遇改善策について（待機児童数の推移と保育需要の変化につ
いて/保育人材確保策について）

　○�福祉タクシー利用券について（福祉タクシー利用券の概要について/福祉
タクシー利用券の利用状況について/身体障害者に対する自動車燃料費助
成制度の導入について）

＜休　憩＞
德野　　涼　議員
　○�災害時の情報伝達について（情報伝達手段について/防災行政無線につい
て/パソコンやスマートフォンを介した情報伝達について）

　○�新鎌ヶ谷駅周辺から北初富駅周辺にかけての街づくりについて（市街化
調整区域の今後の開発/北千葉道路延伸による影響/東京１０号線延伸新
線跡地の土地活用/都市計画道路３・３・１６号新鎌ケ谷南線、３・４・
１０号中沢北初富線の進捗と見通し/北初富駅前広場、新鎌ヶ谷駅前（南
北自由通路など）の進捗と今後）

12月11日（水） 午前10時から
松原　美子　議員
　○�本市における「福祉行政」について（生活保護問題について/障がい者・
高齢者福祉問題について/保育問題について）

　○�「海上自衛隊下総航空基地」が、住民生活に与える影響について（騒音
問題について/「飛行訓練中の事故」等への不安について/「オスプレイ」
が本市の上空を通過することへの不安について）

　○�防災対策における「要支援者（要援護者）」への対策について（防災行政
無線の活用方法とその効果について/「福祉避難所」の整備状況について
/「福祉避難所」への移動の問題について）

佐竹　知之　議員
　○�運転免許証返納とデマンド交通システムについて（高齢者の自動車運転
免許証自主返納者への市の支援・対策について/ききょう号や路線バスの
無料パス支給制度について/デマンド交通システムについて）

　○�防災行政無線の改善について（防災行政無線の可聴範囲について/防災行
政無線受信ラジオについて）

　○�新京成線高架下の活用と食料品店の誘致について（買物難民の対策につ
いて/立体交差化した新京成線高架下の活用について/北初富駅付近の新
京成線高架下への商店の誘致について）

午後１時から
伊福　幸一　議員
　○�買物弱者の支援について（買物弱者の現状と課題について/支援の取り組
みの現状と効果、課題について/今後の支援について）

　○�治水対策について（本市の治水対策について/台風１５号、１９号及び１０
月２５日の豪雨の際の浸水被害の状況について/大津川流域の浸水の状況
と課題について/串崎新田貯留池の現状と整備計画について）

宗川　洋一　議員
　○�表彰制度とまちづくりについて（表彰制度の概要（内容、審査方法など）
について/審査等にあたっての課題について/通学路の安全確保にあたる
市民（学校ボランティア、交通安全推進隊、自治会など）の現状と表彰
について/新たに自治会からの推薦枠を設定することについて/市のまち
づくりへの積極的な活用について）

　○�保育を取り巻く状況と今後の課題について（幼児教育・保育の無償化後
の保育の現状と課題について/公立保育園の役割について/障がいをもっ
たお子さんの入所と現状について/民間幼稚園・保育園の入所の現状と対
応について/保育士の現状と今後の確保策について）


